
RIPASSO VERBI AL PASSATO



PAST SIMPLE «TO BE»
AFFERMATIVA NEGATIVA INTERROGATIVA INTERROGATIVO-NEGATIVA RISPOSTE BREVI

I WAS I WASN’T WAS I ? WASN’T I? YES, I WAS/NO, I WASN’T

YOU WERE YOU WEREN’T WERE YOU? WEREN’T YOU? YES, YOU WERE/ NO, YOU WEREN’T

HE WAS HE WASN’T WAS HE? WASN’T HE? YES, HE WAS/ NO, HE WASN’T

SHE WAS SHE WASN’T WAS SHE? WASN’T SHE? YES, SHE WAS/ NO, SHE WASN’T

IT WAS IT WASN’T WAS IT? WASN’T IT? YES, IT WAS/ NO, IT WASN’T

WE WERE WE WEREN’T WERE WE? WEREN’T WE? YES, WE WERE/ NO, WE WEREN’T

YOU WERE YOU WEREN’T WERE YOU? WEREN’T YOU? YES, YOU WERE/ NO, YOU WEREN’T

THEY WERE THEY WEREN’T WERE THEY? WEREN’T THEY? YES, THEY WERE/ NO, THEY WEREN’T



PAST SIMPLE «TO BE»
• IL PAST SIMPLE DI «TO BE» PUÒ CORRISPONDERE ALL’IMPERFETTO, AL PASSATO REMOTO 

E AL PASSATO PROSSIMO DELL’ITALIANO E SI USA PER:

- PARLARE DI SITUAZIONI RIFERITE AD UN TEMPO DETERMINATO DEL PASSATO ED 
INTERAMENTE TRASCORSO.

- PARLARE DELLA NASCITA (WAS/WERE + BORN)

➢È GENERALMENTE ACCOMPAGNATO DA AVVERBI ED ESPRESSIONI DI TEMPO 
DETERMINATO:

- yesterday, the day before yesterday

- Yesterday morning/afternoon/evening

- Last night/week/month/year

- Two days/three weeks/a few years ago

- In November, in 1987, on Monday/Tuesday… 



PAST SIMPLE «TO HAVE»
AFFERMATIVA NEGATIVA INTERROGATIVA INTERROGATIVO-NEGATIVA RISPOSTE BREVI

I HAD I DIDN’T HAVE DID I HAVE? DIDN’T I HAVE? YES, I DID/NO, I DIDN’T

YOU HAD YOU DIDN’T HAVE DID YOU HAVE? DIDN’T YOU HAVE? YES, YOU DID/ NO, YOU DIDN’T

HE HAD HE DIDN’T HAVE DID HE HAVE? DIDN’T HE HAVE? YES, HE DID/ NO, HE DIDN’T

SHE HAD SHE DIDN’T HAVE DID SHE HAVE? DIDN’T SHE HAVE? YES, SHE DID/ NO, SHE DIDN’T

IT HAD IT DIDN’T HAVE DID IT HAVE? DIDN’T IT HAVE? YES, IT DID/ NO, IT DIDN’T

WE HAD WE DIDN’T HAVE DID WE HAVE? DIDN’T WE HAVE? YES, WE DID/ NO, WE DIDN’T

YOU HAD YOU DIDN’T HAVE DID YOU HAVE? DIDN’T YOU HAVE? YES, YOU DID/ NO, YOU DIDN’T

THEY HAD THEY DIDN’T HAVE DID THEY HAVE? DIDN’T THEY HAVE? YES, THEY DID/ NO, THEY DIDN’T

AL PASSATO «TO HAVE» NON È  MAI SEGUITO DA «GOT»



PAST SIMPLE DEI VERBI ORDINARI
FORMA AFFERMATIVA VERBI REGOLARI: SOGGETTO + FORMA BASE + ED

VERBI IRREGOLARI: SOGGETTO + FORMA PROPRIA (2° VOCE DEL PARADIGMA)

FORMA NEGATIVA SOGGETTO + DID NOT/ DIDN’T + FORMA BASE

FORMA INTERROGATIVA DID + SOGGETTO + FORMA BASE…?

FORMA INTERROGATIVO-NEGATIVA DIDN’T + SOGGETTO + FORMA BASE?

RISPOSTE BREVI YES, SOGGETTO + DID / NO, SOGGETTO + DIDN’T

Il PAST SIMPLE può corrispondere all’imperfetto, al passato remoto e passato prossimo dell’italiano e si usa per parlare di:
1. Azioni o eventi avvenuti e conclusi in un tempo passato determinato.
2. Abitudini del passato (=imperfetto italiano)
- È generalmente accompagnato da espressioni di tempo determinato.
- Ricorda inoltre:
When I was born… = Quando sono nato…
When I was a child…= Quando ero bambino…
At the age of…= All’età di… 



PAST CONTINUOUS
FORMA AFFERMATIVA SOGGETTO + WAS/WERE + FORMA IN –ING DEL VERBO

FORMA NEGATIVA SOGGETTO + WAS NOT/ WERE NOT(WASN’T/WEREN’T) + FORMA IN –ING DEL VERBO

FORMA INTERROGATIVA WAS/WERE + SOGGETTO + FORMA IN –ING DEL VERBO?

FORMA INTERROGATIVO-NEGATIVA WASN’T/WEREN’T + SOGGETTO + FORMA IN –ING DEL VERBO?

RISPOSTE BREVI YES, SOGGETTO + WAS/WERE / NO, SOGGETTO + WASN’T/WEREN’T

Il PAST CONTINUOUS si usa per parlare di:
- UN’AZIONE CHE ERA IN CORSO DI SVOLGIMENTO IN UN MOMENTO DEL PASSATO.
PER ESEMPIO: Yesterday at 12 o’ clock I was having lunch.

- Si usa solo con i verbi di azione come il present continuous.

➢ Espressioni di tempo più usate: WHILE/AS= MENTRE



PAST SIMPLE
- SI USA CON TUTTI I TIPI DI VERBO PER PARLARE DI:

PAST CONTNUOUS 
- SI USA SOLO CON VERBI DI AZIONE PER PARLARE DI:

CONDIZIONE/AZIONE ACCADUTA E CONCLUSA NEL 
PASSATO
It was seven o’ clock and Mary got up.

AZIONI IN CORSO DI SVOLGIMENTO IN UN MOMENTO 
DEL PASSATO
It was seven o’ clock and Mary was getting up.

AZIONE BREVE CHE HA INTERROTTO UN’AZIONE LUNGA 
IN CORSO DI SVOLGIMENTO NEL PASSATO
I was leaving the party when John arrived.

AZIONE LUNGA IN CORSO DI SVOLGIMENTO NEL PASSATO 
INTERROTTA DA UN’AZIONE BREVE
I was leaving the party when John arrived.

AZIONI IN SUCCESSIONE
When Jane arrived, we watched TV.

AZIONI DI UNA CERTA DURATA CHE ERANO IN CORSO DI 
SVOLGIMENTO CONTEMPORANEAMENTE.
I was watching TV and Mom was cooking.

Quando si racconta una storia si usa:
- IL PAST CONTINUOUS per ambientare la scena iniziale
- IL PAST SIMPLE per narrare gli eventi in successione.

Past continuous si può tradurre in italiano con 
«stare+gerundio» all’imperfetto. Non lo si usa con verbi di 
stato. 



PRESENT PERFECT SIMPLE
FORMA AFFERMATIVA SOGGETTO + HAVE (‘VE)/HAS (‘S) + PARTICIPIO PASSATO

FORMA NEGATIVA SOGGETTO + HAVE NOT/ HAS NOT(HAVEN’T/HASN’T) + PARTICIPIO PASSATO

FORMA INTERROGATIVA HAVE/HAS + SOGGETTO + PARTICIPIO PASSATO?

FORMA INTERROGATIVO-NEGATIVA HAVEN’T/HASN’T + SOGGETTO + PARTICIPIO PASSATO?

RISPOSTE BREVI YES, SOGGETTO + HAVE/HAS / NO, SOGGETTO + HAVEN’T/HASN’T



• SI USA PER:

1. PARLARE DI UN’AZIONE/SITUAZIONE VERIFICATASI IN UN TEMPO 
INDETERMINATO DEL PASSATO

2. PARLARE DI UN’AZIONE/SITUAZIONE VERIFICATASI IN UN TEMPO 
NON ANCORA CONCLUSO

3. ESPRIMERE LA DURATA DI UN’AZIONE/SITUAZIONE INIZIATA NEL 
PASSATO E NON ANCORA CONCLUSA

PRESENT PERFECT SIMPLE



NEL PRIMO CASO, IL PRESENT PERFECT SIMPLE PUÒ TROVARSI:
- Senza espressioni di tempo (non è specificato quando l’azione si è verificata. L’attenzione è posta sull’azione e sul risultato 

dell’azione)
I’m happy because I’ve won a prize. 

- Con avverbi di frequenza come: ever, never, seldom/rarely, often, always… (tali avverbi si collocano PRIMA del participio 
passato)
«Have you ever been to Italy?» «I’ve never been there.»

- Con espressioni di frequenza come: twice, many times, several times… (queste espressioni si collocano alla fine della frase.)
I’ve been there twice.

- Con gli avverbi: YET? (=già? In frase interrogativa), NOT…YET (non…ancora), ALMOST/NEARLY (quasi), JUST (appena) e 
ALREADY (già- generalmente in frase affermativa)→ questi avverbi si collocano prima del participio passato ad eccezione di 
«yet» che va alla fine della frase.

«Have you finished yet?» «Yes, I have just finished.»

- Con gli avverbi ed espressioni come: so far/up to now (fino ad ora), lately (ultimamente), recently (recentemente), in the last 
few days/weeks…(negli ultimi giorni/settimane…), before (in precedenza)→ questi avverbi si collocano generalmente alla fine 
della frase.

«Have you read any good books lately?» 
I have seen this film before.



NEL SECONDO CASO, IL PRESENT PERFECT SIMPLE SI TROVA ACCOMPAGNATO DA ESPRESSIONI 
DI TEMPO NON CONCLUSO COME:
- TODAY 
- THIS MORNING (quando la mattina non è ancora terminata)
- THIS AFTERNOON
- THIS WEEK
- THIS MONTH
- THIS YEAR



IL PRESENT PERFECT SIMPLE SI USA ANCHE:

- QUANDO LA FRASE INIZIA CON «IT’S THE FIRST/SECOND…. TIME…»

IT’S THE SECOND TIME I’VE SEEN THIS FILM.

- DOPO UN SUPERLATIVO IN FRASI COME:

THAT’S THE BEST BOOK I HAVE EVER READ.



PAST SIMPLE
- IN GENERALE SI USA PER PARLARE DI AZIONI/SITUAZIONI PASSATE 
CHE NON HANNO PIÙ ALCUNA RELAZIONE CON IL PRESENTE:

PRESENT PERFECT SIMPLE
- IN GENERALE SI USA PER PARLARE DI AZIONI/SITUAZIONI CHE 

HANNO UNA QUALCHE RELAZIONE CON IL PRESENTE:

PER PARLARE DI UN’AZIONE AVVENUTA E CONCLUSA IN UN 
TEMPO DETERMINATO DEL PASSATO. L’ATTENZIONE È POSTA 
SUL TEMPO O IL LUOGO IN CUI L’AZIONE È AVVENUTA.
- CON AVVERBI ED ESPRESSIONI DI TEMPO DETERMINATO 
COME: yesterday, last year, last month, in 1992, two days ago 
(a volte l’espressione di tempo può essere sottintesa ma è il 
contesto che la definisce)…  
I read a lot of books last year.

PER PARLARE DI UN’AZIONE AVVENUTA IN UN TEMPO 
INDETERMINATO. L’ATTENZIONE È POSTA PIÙ SULL’AZIONE 
CHE SUL TEMPO O IL LUOGO IN CUI  È AVVENUTA.
- SENZA ESPRESSIONE DI TEMPO O CON AVVERBI ED 
ESPRESSIONI DI TEMPO INDETERMINATO COME: recently, 
ever, never, just, already, so far, up to now…   
Someone has stolen my bike.
I’ve read a lot of books recently.

PER PARLARE DI UN’AZIONE PASSATA I CUI EFFETTI NON 
PERMANGONO NEL PRESENTE
He broke his arm. (=Si ruppe un braccio)
Il suo braccio è guarito

PER PARLARE DI UN’AZIONE AVVENUTA IN UN PASSATO 
RECENTE I CUI EFFETTI PERMANGONO NEL PRESENTE
He has broken his arm. (=Si è rotto un braccio)
Il braccio non è ancora guarito

QUANDO IL TEMPO È CONCLUSO 
I worked a lot this morning.

QUANDO IL TEMPO NON È ANCORA CONCLUSO (today, this
morning, this month, this year…) 
I’ve worked a lot this morning.



PRESENT PERFECT CONTINUOUS
FORMA AFFERMATIVA SOGGETTO + HAVE (‘VE)/HAS (‘S) + BEEN + FORMA IN –ING 

FORMA NEGATIVA SOGGETTO + HAVE NOT/ HAS NOT(HAVEN’T/HASN’T) + BEEN + FORMA IN –ING

FORMA INTERROGATIVA HAVE/HAS + SOGGETTO + BEEN + FORMA IN –ING?

FORMA INTERROGATIVO-NEGATIVA HAVEN’T/HASN’T + SOGGETTO + BEEN + FORMA IN –ING?

RISPOSTE BREVI YES, SOGGETTO + HAVE/HAS / NO, SOGGETTO + HAVEN’T/HASN’T

IL PRESENT PERFECT CONTINUOUS SI USA PER:
- Esprimere la durata di un’azione non conclusa, iniziata nel passato e che continua nel presente. 
➢ Con FOR/SINCE 
➢ «all morning/afternoon/day/week…»
- Solo con i verbi di azione, che possono esprimere la continuità di un’azione (work, study, do, watch…)
- La domanda per chiedere la durata è introdotta da «HOW LONG…?»
- PARLARE DI UN’AZIONE APPENA CONCLUSA, I CUI EFFETTI SONO VISIBILI NEL PRESENTE.
Tom is muddy. He’s been playing football. (=Tom è infangato. Ha giocato a calcio)→Ha smesso da poco e si vede che è ancora 
sporco di fango.



PRESENT PERFECT SIMPLE PRESENT PERFECT CONTINUOUS

PER PARLARE DELLA DURATA DI UN’AZIONE/SITUAZIONE 
NON CONCLUSA, INIZIATA NEL PASSATO E CHE CONTINUA 
NEL PRESENTE.
- SOPRATTUTTO CON I VERBI DI STATO
I’ve had this car for two months.
We’ve been in London since Monday.

PER PARLARE DELLA DURATA DI UN’AZIONE NON CONCLUSA, 
INIZIATA NEL PASSATO E CHE CONTINUA NEL PRESENTE 
- SOLO CON I VERBI DI AZIONE
I’ve been working for two hours.
We’ve been waiting since 2 o’ clock.
➢ Con i verbi «WORK, TEACH, LIVE» si possono usare abbastanza 

indifferentemente sia il presente perfect simple che continuous. → They
have lived/have been living in Manchester for two years.

DI NORMA SI PREFERISCE USARE IL PRESENT PERFECT 
SIMPLE PER SITUAZIONI DI LUNGA DURATA O PERMANENTI
They have lived there since they were children. (situazione 
permanente)

DI NORMA SI PREFERISCE USARE IL PRESENT PERFECT 
CONTINUOUS PER SITUAZIONI BREVE O TEMPORANEE
They have been living in a small flat for two months but they
are looking for a house. (situazione temporanea)

PER PARLARE DI UN’AZIONE CONCLUSA IN UN TEMPO 
INDETERMINATO. L’ENFASI È POSTA SUL RISULTATO.  
Peter has decorated the house. (=Peter ha dipinto la casa)
LA CASA ORA È DIPINTA→ RISULTATO

PER PARLARE DI UN’AZIONE APPENA CONCLUSA O ANCORA 
NON DEL TUTTO CONCLUSA. L’ENFASI È POSTA SULL’AZIONE 
NEL CORSO DEL SUO SVOLGIMENTO O SUGLI EFFETTI 
PROCURATI DALL’AZIONE STESSA. 
Peter is tired because he has been decorating the house. 
(=Peter è stanco perché ha dipinto la casa.)
TIRED→EFFETTO PROCURATO 



PAST PERFECT SIMPLE
FORMA AFFERMATIVA SOGGETTO + HAD (‘D) + PARTICIPIO PASSATO

FORMA NEGATIVA SOGGETTO + HAD NOT (HADN’T) + PARTICIPIO PASSATO

FORMA INTERROGATIVA HAD + SOGGETTO + PARTICIPIO PASSATO?

FORMA INTERROGATIVO-NEGATIVA HADN’T + SOGGETTO + PARTICIPIO PASSATO?

RISPOSTE BREVI YES, SOGGETTO + HAD / NO, SOGGETTO + HADN’T

IL PAST PERFECT SIMPLE SI USA PER:
- PARLARE DI UN’AZIONE CHE È AVVENUTA PRIMA DI UN TEMPO PASSATO. 
She had cooked dinner by six o’ clock. (=Aveva preparato la cena prima delle sei)
- PARLARE DI UN’AZIONE AVVENUTA PRIMA DI UN’ALTRA AZIONE PASSATA. L’AZIONE CHE È AVVENUTA DOPO IN ORDINE CRONOLOGICO 

VA ESPRESSA CON IL «PAST SIMPLE». 
When I got to the airport the plane had already taken off. (=Quando arrivai all’aeroporto, l’aereo era già decollato.)
- È IL NOSTRO «TRAPASSATO PROSSIMO».
- ESPRESSIONI DI TEMPO USATE: before, after, till/until, as soon as, when, by the time, by six o’ clock/midnight, already, just, ever, never, yet, 

not..yet,…
- Si usa anche quando la frase inizia con: «It was the first/second/….time»
- Si usa con i superlativi in frasi come: «That was the worst film I had ever seen.»



PAST PERFECT CONTINUOUS
FORMA AFFERMATIVA SOGGETTO + HAD + BEEN + FORMA IN –ING 

FORMA NEGATIVA SOGGETTO + HAD NOT (HADN’T) + BEEN + FORMA IN –ING 

FORMA INTERROGATIVA HAD + SOGGETTO + BEEN + FORMA IN –ING ?

FORMA INTERROGATIVO-NEGATIVA HADN’T + SOGGETTO + BEEN + FORMA IN –ING ?

RISPOSTE BREVI YES, SOGGETTO + HAD / NO, SOGGETTO + HADN’T

IL «PAST PERFECT CONTINUOUS» È IL PASSATO DEL «PRESENT PERFECT CONTINUOUS»:
• I’m tired. I have been working hard. (=Sono stanco. Ho lavorato molto)
• I was tired. I had been working hard. (=Ero stanco. Avevo lavorato molto.)

➢ Il past perfect continuous è preferibile al past perfect simple quando si vuole evidenziare l’azione nel corso del 
suo svolgimento. La differenza d’uso tra i due è la stessa tra il present perfect simple e present perfect
continuous.

➢NON SI USA CON I VERBI DI STATO, MA SOLO QUELLI DI AZIONE.



THANK YOU FOR YOUR ATTENTION!


